

Resolution

NEIN zum Krieg gegen die Ukraine

In großer Sorge und mit Entsetzen und Empörung verfolgen wir den Krieg in der Ukraine. Unschuldigen Menschen widerfährt großes Leid, sie leben in Todesangst und sind in großer Zahl auf der Flucht. Ihnen gilt in dieser schweren Zeit unser Mitgefühl und wir fühlen mit ihnen.

Besonders ausgeprägt ist die Betroffenheit bei Aussiedler*innen, die aufgrund von familiären und freundschaftlichen Beziehungen zu Menschen in der Ukraine einen persönlichen Bezug haben. Wir teilen ihre Sorgen und deshalb fühlen wir uns verbunden. Die Zahl von Aussiedler*innen, die seit den 1980er Jahren aus den Gebieten der ehemaligen Sowjetunion - auch aus der Ukraine - in Neuss und hier in besonders großer Zahl in Neuss-Erfttal, eine neue Heimat gefunden haben, ist recht groß.

Um ihnen hier bei uns eine neue Heimat zu bieten und um die Integration zu fördern, wurde im März 2001 der „Freundeskreis der Deutschen aus der ehemaligen Sowjetunion“ gegründet. Seinerzeit und auch heute sind Alexander und Ella Kühl die Initiatoren dieses Vereins.

Als Stadtteilkonferenz Erfttal bekunden wir unsere Solidarität mit den Menschen in der Ukraine. Wir verfolgen das Kriegsgeschehen mit Entsetzen und fühlen uns mit den Menschen dort und den vielen Flüchtlingen verbunden. Aber unser Mitgefühl gilt auch der großen Zahl von Mitbewohner*innen hier im Stadtteil, die aufgrund ihres persönlichen Bezugs ein spürbares Leid erfahren.

Die „Russlanddeutschen“ wurden in der früheren Sowjetunion für den von Hitler ausgelösten 2. Weltkrieg mitverantwortlich gemacht. Jetzt dürfen wir nicht zulassen, dass diese Menschen in ähnlicher Form für den von Putin ausgelösten Krieg als Verursacher diskreditiert und gedemütigt werden.

Viele Aussiedler*innen haben hier eine neue Heimat gefunden, sind integriert und für das kulturelle, soziale und wirtschaftliche Zusammenleben eine Bereicherung. Aber, dass ihre Sorgen jetzt besonders groß sind, beängstigt auch uns alle und deshalb gilt auch ihnen unser Mitgefühl und unsere Solidarität.

Herr Präsident Putin, beenden sie sofort den Krieg und geben sie den Menschen ihre friedliche Heimat und eine lebenswerte Zukunft zurück!

Die Mitglieder der Stadtteilkonferenz Erfttal

Anwohner*innen

Bürgerhaus Erfttal, SKM

Bürger- u. Schützenverein

Diakonie Neuss-Süd

Evangelische Kindertagesstätte Kinderland

Freundeskreis der Deutschen aus der ehemaligen Sowjetunion

Gebrüder-Grimm Gemeinschaftsgrundschule

Katholische Kirchengemeinde St. Cornelius

Katholisches Familienzentrum St. Cornelius

Kindertagesstätte Waldwichtel

Kinder- und Jugendzentrum Kontakt-Erfttal, SKM

Selbsthilfe Pro Pflege

Sportgemeinschaft-Erfttal

Streetwork Erfttal, SKM

Ökumenische Gedenk-Andacht

Pfarrkirche St. Cornelius in Erfttal

Dienstag, 22. März 2022, 18.30 Uhr

Herzlich willkommen!